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□记者 徐敏

本报讯“基础不牢，地动山摇。

村里有一个坚强稳固的领导班子，才

能够带领村民干事、创业、不断奋

进”“一个村只有具备了‘造血’功能，

有了一定经济实力，才能落实好便民

措施，提高为民服务的质量”“只有发

展美丽经济才能巩固美丽乡村建设

成果”⋯⋯

17日上午，突如其来的一场降雨

让很多人有些措手不及。而在经济

开发区栋陇村附近的九鼎公园依旧

热闹不已，来自开发区中片区的 10

多位新当选的村党支部书记齐聚一

起，沿着九鼎公园一路走、一路聊，围

绕“创文”工作的推进、村级组织换届

后的农村发展规划、村集体经济的壮

大、美丽乡村的建设等主题畅所欲

言，谈经验、话感悟，用朴实的话语提

出治村金点子。

据悉，这是开发区举办首场“头

雁论坛”现场的一个缩影。都说农村

工作千头万绪、点多面广，特别是在

村级组织任期“3 年改 5 年”的分界

期，书记主任“一肩挑”的全面实践

期，行政村规模调整的融合期，对基

层干部的工作能力、工作水平提出了

更大挑战和更高要求。

为了给村党支部书记提供一个

交流经验、探讨工作、凝聚智慧、共谋

发展的平台，开发区党工委、管委会

创新载体，创办了“头雁论坛”，结合

不同的工作主题实际，组织各村党支

部书记将论坛开到村，通过横向对比

找差距，寻求工作提升着力点，营造

“上门取经”的浓厚基层工作氛围。

“此次村级党组织换届，开发区

中片区有几个村的党支部书记都是

‘新人’。为了让这几位新支书尽快

熟悉‘上手’，我们首场‘头雁论坛’就

以‘新支书跟着老支书学’为主题。”

开发区党工委副书记李维彪说。

在开发区中片区新一届村党支

部书记中，栋陇村党支部书记陈良

丁资历很深。从 2005 年开始，陈良

丁就担任了村党支部书记，在他的

带领下，栋陇村农房改造、美丽乡村

建设、壮大村集体经济等方面工作

马不停蹄，村民的居住环境越来越

好，依托物流行业企业的入驻增加

了不少的租金收入，生活的幸福感

越来越强。

在当日的论坛上，与会村党支部

书记从基层党建聊到乡村振兴，从村

集体留用地建设、农房改造聊到乡村

治理，掀起了一场“头脑风暴”。特别

是连任的村党支部书记分享的一个

个治村金点子，让现场的新任村党支

部书记如获至宝、深受感触。“这些金

点子凝结着在乡村振兴工作中的亲

身体会和实践经验。下一步，我们回

村将赶紧行动，对照先进找差距，立

足村里实际，把别人成功的经验和做

法运用到村里建设工作中。”邵宅村

党支部书记邵继仁说。

李维彪表示，“头雁论坛”是加强

基层党建的好抓手，开发区将进一步

利用好这个平台，不断丰富形式，把

“头雁论坛”打造成开发区各村竞相发

展的“擂台赛”，逐步形成“头雁”带领、

“雁阵”齐飞的良好态势。

□记者 徐敏 通讯员 赵玉蓉

本报讯“我这里有个小女孩

可能是迷路了，麻烦你过来帮帮

忙，看能不能找到她的家人。”近

日，经济开发区流动人口服务管理

所的专管员胡伟英接到了一个求

助电话。

打来电话的是开发区铜陵西

路一家超市的负责人老周。当日

上午，老周的超市里来了一名 10

来岁的小女孩，小女孩刚进门没说

两句就哭了起来。

经过简单询问，老周了解到该

小女孩是迷路了，但问及其父母联

系方式等相关信息时，小女孩许是

因为害怕，哭着说不知道。

为了帮助小女孩尽快找到家

人，老周便向胡伟英打了求助电

话，同时还帮小女孩买了一份早

餐，安抚其情绪。

很快，胡伟英也赶到老周的

超市，在两人的安抚下，小女孩情

绪渐渐稳定，说了自己迷路的来

龙去脉。

原来，该小女孩叫丫丫（化名）

今年 11 岁，老家在福建，她的父母

在城区五金城开了一家店。当天

一早，丫丫因为要买文具，便带着

父母给的手机出门了。平时都走

大路的她因为人太多，选择了走小

路，可没想到却迷了路。丫丫走到

一个路口的公交停靠站时，看见有

一辆公交车停了下来，就跟着人流

上了公交车。

当公交车行驶至开发区铜陵

西路时，丫丫感觉路边的超市名

字 有 些 眼 熟 ，便 就 近 在“ 航 宇 公

司”站下了车。下车后，丫丫才发

现自己来到的是一个完全陌生的

站台，正想打电话求助父母，却发

现 随 身 放 兜 里 的 手 机 已 经 不 见

了。就这样，她来到老周的超市

求助。

因为丫丫没有记住父母的联

系方式，胡伟英就通过她提供的

父母名字查询到电话号码并取得

联系。

“谢天谢地，她说出去买文具

到现在没有回来，我们也都急死

了，叫了亲戚朋友帮忙到处找她

呢。”接到胡伟英的电话后，丫丫的

父母悬着的心终于落了地。

“谢谢你们的帮忙，太感谢了!”

半小时后，丫丫的父亲赶到超市见

到了丫丫。离开前，这对父女向胡

伟英和老周连声道谢，直言永康好

人多。

□记者 徐敏 通讯员 林云云

本报讯 近日，市民陈女士代表乐

清一单位将一面印有“敬业正直、不

忘初心”的锦旗送到经济开发区派

出所民警夏铭雨手中，感谢他关键

时刻耐心调解，化解了重大项目中止

的危机。

事情还得从 9 月 29 日说起。当

日 20 时许，开发区派出所接到乐清

一单位工作人员求助电话，称该单

位向我市某企业采购了价值 115 万

元的法治铜像，因企业内部问题货

物一直滞留无法发货。由于这些铜

像与乐清一重大项目有关，如果当

晚不发货，可能会导致该项目直接

中止，希望开发区派出所帮助协调

尽快发货。

接到求助后，夏铭雨立即赶往

该企业处置。经初步了解，这批价

值 115 万元的法治铜像已经制作完

成，可就因为该企业内部 3 名股东存

在经济纠纷，其中一名股东用车子

堵住门口不让货物运出，导致原定

于当日下午发货的法治铜像还“滞

留”在仓库。

时间紧迫，夏铭雨随即联系上了

该企业的 3 名股东，相约大家坐下来

好好谈谈。刚开始时，这 3 名股东依

旧火药味十足，只关注各自利益各执

一词，互不退让。夏铭雨不厌其烦对

他们晓之以理、动之以情，当起了“老

娘舅”从中调解 3 名股东之间矛盾。

经过 4 个多小时的调解，3 名股东最

终以大局为重，放下心结，并于 9 月

30 日凌晨 1 时 30 分，组织人员将铜

像装货运出。

新老村支书交流治村金点子共话发展大计

开发区“头雁论坛”为乡村振兴蓄能

股东有矛盾货物被“滞留”

民警变身“老娘舅”调解化危机

““头雁论坛头雁论坛””现场现场

送上锦旗

小女孩出门买文具
走小路迷了路

暖心警民爱心
接力助寻家人


